
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等） 

令和２年度 第４回会議 

開催日時 令和２年７月１０日（金）午後３時～午後４時３０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委  員 

風間部会長、高橋伸絵副部会長、伊藤委員、小川委員、 

橋本委員、下川委員、岩沢委員、高田委員、大谷委員、 

渡辺委員、長澤委員、櫻井洋子委員  計１２名 

事 務 局 
西区地域課長、西区総務課 1名、西区区民生活課 1名、 

西区農政商工課 1名、西区建設課 1名、西区地域課１名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和２年度自治協議会提案事業 管理不全な空き家にしないための啓発 

  企画案について 

啓発の手法として、紙芝居を用いた啓発企画（５部作成し、コミ協や 
自治会等に貸し出すとともに、地域の各種会合等で委員が啓発活動に取り 
組むほか、映像による発信）について検討しました。 

 予算内で作成できる部数が限られる等の課題があり、次回部会で、再度 
 検討し、企画案を決定することとしました。 

 
２ 令和３年度特色ある区づくり予算に対する意見について 

（１）令和２年度事業に対する改善の意見 

令和２年度特色ある区づくり事業について、意見交換を行い、第１部会 

として、以下のとおり意見集約を行いました。 

＜区役所企画事業＞西区安心安全な地域づくり推進事業 
〇自主防災組織強化事業と地域の避難マップ作成に共通の課題で、地域の役

員等が 1 年で代わり、事業内容が引き継がれないという課題がある。区か

らの支援が必要と感じる。 
○自主防災組織強化事業については、勉強会の内容のうち、避難方法につい

て 1 次避難方法等の実際に起こる可能性が高く、現実的な内容が良いので

はないか。   
〇全体として、防災士を活用いただきたい。 
＜区役所企画事業＞未来につなぐきれいなまちづくり事業 
〇西区一斉クリーンデーへの支援については、実施内容が漫然としていると

感じる。実施とともに、現地視察を行い、環境美化に取り組む箇所を絞っ

て重点的に取り組むと良いのではないか。 
〇環境美化活動実施団体と連携し、ポイ捨て防止看板を増やしたほう 
が良いのではないか。 

 

 

資料１



 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

＜区役所企画事業＞西区「農地と保安林」機能維持・向上事業 

○保安林環境整備事業については、整備から活用のステップへ進んではどう

か。 

＜自治協議会提案事業＞管理不全な空き家にしない取り組み 

○繰り返しの啓発活動が必要と考える。 

〇部会の取り組みとして、現地に足を運ぶことも大切ではないか。 

 

 
（２）各所属団体等で地域課題解決のために実施している活動 

委員の所属団体等で地域課題解決のために実施している活動の中で、特色

ある区づくり事業として取り組むことで、区全体の課題解決に繋がると思わ

れるものについて、意見交換を行い、第 1 部会として以下のとおり意見集約

しました。 

〇地域で災害が発生した場合に無線を活用していて効果的に防災活動を実施

している。区全体に広めてみてはどうか。 
〇防災士（会）への支援を強化することで、活動の幅を広げることができる

のではないか。 
〇飛砂対策等の海岸保全について地域で取り組んでいる。他の地区にも広め

てみてはどうか。 

 
 

３ その他 

 ○西区総務課より、新潟市犯罪発生状況（５月末）についての報告がありま

した。 

○次回（第５回）開催について 

日時：令和２年８月７日（金）午後４時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

議題：令和２年自治協議会提案事業「管理不全な空き家にしないための 

啓発」企画書案について ほか 

 
 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和２年度 第４回会議 

開催日時 令和２年７月９日（木）午後３時～午後４時１０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委 員 

寺瀬部会長、五十嵐副部会長、田中委員、藤丸委員、木村委員、

澤邉委員、神田委員、加野委員、郷委員、櫻井圭子委員 

計１０名 

［欠席：藤橋委員、田場川委員］ 

事務局 

西区健康福祉課長、西区教育支援センター長、 

坂井輪地区公民館長、坂井輪図書館長 

西区地域課長、西区地域課２名 

主な議事 

１ 令和２年度 西区自治協議会提案事業 

支え合いの大切さを広める標語等の募集事業について 

○事務局より、今後の広報スケジュールの説明があり、各委員において

も所属団体等の活動で広報していくこととしました。 

 

２ 令和３年度特色ある区づくり予算に対する意見について 
（１）令和２年度事業に対する改善の意見 
○令和２年度特色ある区づくり事業について、意見交換を行い、第２部

会として、以下のとおり意見集約を行いました。 

＜区役所企画事業＞ 全体に関する意見 

○コロナ禍が継続することを念頭に、オンライン等による非接触の

サービスの提供を検討いただきたい。また、合わせて利用の方法

をわかりやすく（講座等）提供することも検討いただきたい。 

 
（２）各所属団体等で地域課題解決のために実施している活動 

○委員の所属団体等で地域課題解決のために実施している活動の中で、

特色ある区づくり事業として取り組むことで、区全体の課題解決に繋

がると思われるものについて、意見交換を行い、第２部会として以下

のとおり意見集約しました。 

○コロナ禍という共通の困りごとがあるので、例えば地域コミュニ

ティ協議会単位で、自治会の方や保護者などが集まり、防災、福

祉、子育て、学校といった様々なテーマについて、情報交換をす

る機会があるとよい。 
 



その他 

３ その他 

 ○次回（第５回）の開催日程について 

日時：令和２年８月４日（火）午後３時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階１０４、１０５会議室 

議題：支え合いの大切さを広める標語募集事業について ほか 

 

傍 聴 １名 
 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和２年度 第４回会議 

開催日時 令和２年７月６日（月）午後３時～午後４時３０分 

会  場 西区役所健康センター棟３階 大会議室 

出 席 者 

委 員 

岩脇部会長、山賀副部会長、高橋由紀子委員、眞柄委員、 

長谷川委員、佐野委員、永吉委員、原澤委員、坂井委員 計９名

［欠席：杉原副部会長、田村委員、澤口委員］ 

事務局 
西区農政商工課 １名 

西区地域課長、西区地域課 ３名 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 地域課題解決に向けた事業募集～西区の宝サポート事業～について 

○事務局から、第３部会の所管テーマ「区の魅力発信・賑わい創出」

の採択事業「新川と内野の魅力を QR コードで情報発信し、まちお

こしにつなぐ事業～新川の歴史と“共助”のこころを、200 年後の

人につなぐ～」の進捗状況の説明があり、区自治協議会として、必

要に応じて人的支援、広報支援を行い提案団体とともに取り組んで

いくことを確認しました。 

２ 令和３年度特色ある区づくり予算に対する意見について 

（１）令和２年度事業に対する改善の意見 

○令和２年度特色ある区づくり事業について、意見交換を行い、第３

部会として、以下のとおり意見集約を行いました。 

＜区役所企画事業＞西区特産農産物魅力発信・ブランディング事業 
○くろさき茶豆の生産農家は後継者不足から増産がされていな

い。より効果的な支援や補助金等を検討してはどうか。 
○特産農産物のキャラクターが乱立しており、キャラクターと農

産物が結び付きづらい。キャラクターを一本化してはどうか。 
○西区かがやき大使の越乃リュウさんに PR をしてもらってはど

うか。 

＜区役所企画事業＞西区を堪能 まち歩き・観光ツアー 
○密を回避したまち歩きのため、散歩を楽しむための道（フット

パス）を活用し、スタンプラリーを行ったりポイント制にして

景品と交換できる特典をつけてはどうか。 

＜区役所企画事業＞西区への愛着を育む～魅力お届け事業 
○学生の定住促進には職が重要な鍵となるため、新潟市内の企業

の PR を大学・企業ともに行ってはどうか。 

＜区役所企画事業＞全体に関する意見 
○コロナ禍で実施できなくなった事業もある中で、一度立ち止ま

りこれまでの取り組みの成果や、新たな企画検討に時間を充て

てはどうか。 



 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

＜自治協議会提案事業＞地域課題解決に向けた事業募集 

～西区の宝サポート事業～ 
○公募型から従来型（自治協議会で企画実施する）の手法に戻し

てはどうか（委員それぞれの知見、経験を活かすことで面白い

成果があるのではないか）。 
○上限額を１事業５０万円ではなく、１０万円等で小規模事業を

多数実施できるようにしてはどうか。 
○単年度ではなく、複数年度取り組めるようにしてはどうか。 
○大学生の移住、定住促進をテーマに加えてはどうか。 

（ワーキングホリデー体験等） 
 
（２）各所属団体等で地域課題解決のために実施している活動 

○委員の所属団体等で地域課題解決のために実施している活動の中

で、特色ある区づくり事業として取り組むことで、区全体の課題解

決に繋がると思われるものについて、意見交換を行い、第３部会と

して以下のとおり意見集約しました。 

＜区役所企画事業＞ 
○自治会単位で、支え合いの組織を結成し、草取りや除雪等の課

題解決に取り組んでいる事例がある。区全体の事業として取り

組んでみてはどうか。 
○西区の各団体で作成している地域の魅力マップを西区のホーム

ページ等に集約し、一ヵ所で西区全体の魅力マップを見ること

ができるようにしてはどうか。 

＜他部会のテーマに関するご意見＞ 
○西区内の自治会、町内会・コミ協でそれぞれ地域課題への対応

を考えて日々活動している。複数の団体で事例発表をして学び

合う場（自慢大会）を行ってはどうか。 

○オリンピアンを招聘してスポーツ教室を開催してはどうか。 
 

その他 

３ その他 

○事務局から、第３部会の年間スケジュールについて説明がありまし

た。 

○次回（第５回）の開催日程について 

日時：令和２年８月５日（水）午後３時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階 大会議室  

議題：区の魅力の発信方法について ほか 
 



西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項） 

令和２年度 第２回会議 

開催日時 令和２年７月１４日（火）午後２時～午後３時２０分 

会  場 西区役所４階 対策室 

出席者 

委  員 

永吉部会長 田中副部会長 小川委員 風間委員 藤橋委員 

佐野委員 坂井委員 計７名 
欠席：なし 

事 務 局 坂井輪地区公民館長、西区地域課２名 

関 係 者 新潟大学教育学部「音楽学・音楽マネジメント」研究室１名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和２年度西区アートフェスティバルの実施について 

○新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言の解除により、さまざまな社会 

活動が再開される中、当イベントの実施について検討しました。 

  委員等から出された主な意見は以下のとおり 

○コロナの第二波、第三波がいつ発生するかわからない現状で、今ま

で通りのやり方で実施するのはリスクが高い。中止にするべきでは

ないか。 

○観客席を減らすなど、感染予防の対策を取りながら実施したい。直

接会場に来て、生の演奏を聴いてほしい。 

○第二波、第三波がきた場合を想定し、最悪の場合でも実施できるよ

う、オンライン配信での実施はどうか。 

 

○協議の結果、今までとは違った形になりますが、オンライン配信を 

ベースに実施する方向で、検討を進めていくこととしました。 

 

○現時点での事業内容案は以下のとおりです。 

【オンライン配信をベース】 

・音楽・芸能団体発表･･･西区在住のプロ演奏者２団体の演奏。 

・アート部門･･･新潟大学工学部による作品、小学生の自由研究優秀

作品、アール・ブリュット作品の展示。 

・親と子どものためのコンサート 
・初めてのストリートピアノ 

 



 

 

 

 

２ 次回（第３回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和２年８月６日（木）午後３時～ 

場所：西区役所３階 ３０３会議室 

議題：令和２年度西区アートフェスティバルについて ほか 

傍聴者 １名 
 


